

## SPANISCHSPRACHIGE FÄCHER

Die ausländischen Schulen in Spanien richten sich nach dem Königlichen Dekret RD 806/1993 vom 26. Mai, das die Verpflichtung festlegt, die folgenden Fächer in allen Schulstufen zu unterrichten:

<b>Spanische Sprache und Literatur</b>	4 Wochenstunden in den Klassen 1 bis 12
<b>Gesellschaftswissenschaften (Ciencias Sociales)</b>	1 Wochenstunde in den Klassen 1 und 3 2 Wochenstunden in den Klassen 2, 4, 5 und 6 2 Wochenstunden in den Klassen 7 bis 12
<b>Valencianisch*</b>	2 Wochenstunden in den Klassen 1 bis 10 - Klassen 11 und 12: Wahlfach

\*Auf schriftlichen Antrag seitens der Eltern können deutsche Schüler, die eine kurze Zeit an unserer Schule sind, vom Valencianischunterricht befreit werden. Die „Dirección Técnica“ weist die Eltern dieser Schüler auf die Konsequenzen hin, die diese Befreiung bei der Anerkennung der Schulabschlüsse innerhalb der Region Valencia hat.

Das Antragsformular für die Befreiung vom Fach Valencianisch kann [hier](#) heruntergeladen werden und muss der „Directora Técnica“ persönlich übergeben werden.

Für diejenigen Schüler, die sich jedoch für das Fach Valencianisch einschreiben möchten, gibt es eine Anpassungsphase von zwei Jahren ohne Benotung plus zwei Jahre mit speziellen Benotungsbedingungen.

Alle diese Fächer werden durch Lehrer von Grundschulen und weiterführenden Schulen mit spanischen Studienabschlüssen unterrichtet. Die Lehrpläne richten sich nach dem Spanisch- und Valencianischlehrplan, je nach dem geltenden Bildungsgesetz. Die Aufsicht des valencianischen Bildungsministeriums überwacht alles, was mit diesen Fächern in Zusammenhang steht: Studienabschlüsse des Lehrpersonals, Stundenpläne, Lehrpläne und Prüfungen.

Andere Fächer, die gänzlich oder teilweise auf Spanisch unterrichtet werden, sind:

- **Mathematik y Biologie** in den Klassen 5C und 6C, als Teil des Programms zur allmählichen Integration für die Seiteneinsteiger.
- **Biologie** auf Spanisch ist wählbar auch in den Klassen 7C und 8C, sowie in den Klassen 9 bis 12.
- **Betriebswirtschaftslehre** ist ein Fach, dessen Note zählt, das in den Jahrgängen 10, 11 und 12 Wahlfach ist.
- Die Fächer **Kunst** und **Informatik** werden in einigen Jahrgangsstufen auch auf Spanisch unterrichtet.

## ZUSATZFÄCHER

Die Deutsche Schule Valencia bietet den Schülern die Möglichkeit, sich durch eine Reihe zusätzlicher Wahlfächer spezifisch für spanische Universitäten vorzubereiten. Diese werden auf Spanisch unterrichtet und folgen den offiziellen Lehrplänen.

Mathematik II-Erg.	Klasse 11: 1 Stunde Klasse 12: 2 Stunden
Auf Gesellschaftswissenschaften angewandte Mathematik-Erg.	Klasse 11: 1 Stunde Klasse 12: 2 Stunden
Physik-Erg.	Klasse 11: 2 Stunde Klasse 12: 2 Stunden
Chemie-Erg.	Klasse 11: 2 Stunde Klasse 12: 2 Stunden
Biologie-Erg.	Klasse 12: 1 Stunde
Technisches Zeichnen	Klasse 11: 2 Stunden Klasse 12: 2 Stunden
Latein	Klasse 11: 2 Stunden Klasse 12: 2 Stunden
Erkunde	Klasse 12: 2 Stunden

Diese Fächer sind in die 5 Modalitäten der spanischen Hochschulreife (Bachillerato) und in die Bildungszweige des aktuellen spanischen Bildungsgesetzes (LOMCE) aufgenommen:

1. Kunst und Geisteswissenschaften
2. Gesellschafts- und Rechtswissenschaften
3. Naturwissenschaften und Technologie
4. Gesundheitswissenschaften
5. Architektur und Ingenieurwissenschaften

Diese Fächer sind komplementär, weshalb sie nicht benotet werden, da ihre Note nicht für das Abitur zählen würde. Auf dem Zeugnis erscheinen diese Fächer unter "Weiteren Angaben".

Diese Fächer zur Vorbereitung auf die Universität werden nachmittags nach den für das Abitur relevanten Fächern unterrichtet. Außerdem erhalten die Schüler nach dem mündlichen Abitur intensiven Unterricht in einem speziellen Stundenplan.

Die ersten zwei Fächer sind kostenfrei; ab dem dritten werden 50€ zusätzlich pro Halbjahr erhoben (\*Nur für die Fächer Mathematik, Physik, Chemie und Biologie).

Damit ein Fach unterrichtet wird, muss es eine Mindestteilnehmerzahl geben.

Die "Dirección Técnica" empfiehlt den Schülern, die ihr Hochschulstudium in Spanien absolvieren wollen, dass sie diejenigen Zusatzfächer auswählen, für die ausgewählten Studiengänge relevant sind, für eine bessere Anpassung des deutschen Bildungssystems an das spanische und mit dem Ziel eine Chancengleichheit gegenüber den nationalen Schulabsolventen bei den zukünftigen Auswahlprozessen der Universitäten zu garantieren.

Dirección Técnica  
Septiembre 2019